

# US\$ 3,5 millones cuestan al año: Pardow critica calidad de planes privados para recuperarse tras apagón

Según el ministro, el estándar del episodio de febrero “no es admisible”.

C. MUÑOZ-KAPPES

Los planes para hacer frente a problemas en el sistema eléctrico y para su recuperación, en caso de un apagón, cuestan alrededor de US\$ 3,5 millones al año, indicó ayer el ministro de Energía, Diego Pardow. Estos planes son pagados por todos los clientes, ya sean regulados, como los hogares, o libres, como las empresas de mayor consumo de energía.

“Es lógico que los estándares mostrados al momento del apagón no sean admisibles. No es el servicio por el cual todos los chilenos estamos pagando y remunerando”, dijo Pardow ayer en la Sala de la Cámara de Diputados.

Según el titular de Energía, “podemos discutir si es que el Plan de Recuperación del Servicio o el Plan de Defensa de Contingencias Extremas, que son instrumentos privados, deberían ser instrumentos públicos”.

Sin embargo, al mismo tiempo Pardow señaló que en el caso del Plan de Recuperación del Servicio, su última versión es de mayo de 2024 y que múltiples empresas realizaron observaciones en el proceso de su elaboración. “Lo que no podemos admitir es que con posterioridad a

la ocurrencia de estos hechos y habiendo tenido todas las empresas la oportunidad de observar estos planes, hoy día se desconozca que existen”, afirmó.

En su intervención Pardow leyó un extracto de una columna del exministro de Energía, Juan Carlos Jobet, publicada en Economía y Negocios el domingo 2 de marzo. “Hay que evitar las conclusiones apresuradas y las reformas impulsadas en caliente (...) La falla de la línea no fue por falta de inversión, que estuviera operando a esa capacidad tampoco y los problemas para reponer el servicio menos”, escribió Jobet. “¿Esta frase es de un personero de Gobierno al decir que no es necesaria la inversión, al decir que es necesario un análisis reposado? No”, recaló Pardow.

“Toda crisis nos va a dejar enseñanzas, pero eso requiere que nos tomemos el tiempo de analizar la evidencia y que trabajemos, como lo muestra el espíritu de lo que escribió el exministro Jobet, reposadamente, teniendo sobre la base la evidencia que se presenta y obviamente haciendo valer las responsabilidades que correspondan, pero poniendo en el centro las necesidades de nuestros ciudadanos”, afirmó.